
ريا�ض عواد 

برعاية وحضور رئيس مجلس 
الام��ة م��رزوق الغانم ووزي��ر الإعلام 
وزي��ر الشباب عبدالرحمن المطيري 
ورئ��ي��س هيئة ال��ري��اض��ة ورئ��ي��س 
اللحنة الأولم��ب��ي��ة الكويتية،افتتح 
ص��ب��اح ام���س م��ؤتم��ر س��ب��ل تطوير 
الشأن الرياضي وتطبيق الاحتراف 
في قاعة صباح الأحمد الصباح في 

مجلس الأمة.
وف��ي ب��داي��ة الم��ؤتم��ر، أك��د النائب 
الدكتور عبدالله الطريجي أن البلاد 
تراجعت في المجال الرياضي، ورغم 
كثرة ال��ت��س��اؤلات ح��ول أس��ب��اب هذا 
ال��ت��راج��ع وع����دم ت��ط��ور ال��ري��اض��ة 
الكويتية، فإننا نعرب عن أملنا في 
أن يكون مؤتمر اليوم نقطة لعودة 

الرياضة الكويتية الى سابق عهدها.
وأوض�����ح ال��ط��ري��ج��ي ان ه��ن��اك 
اتفاقا في مجلس الامة على ان يكون 
الملف الرياضي اح��د اول��وي��ات دور 
الانعقاد المقب، داعيا وزي��ر الاع��لام 
لاستعراض ما لديه من خطوات في 

الشأن الرياضي.
 وقال الطريجي  أن عودة الرياضة 
الكويتية إلى مكانتها الطبيعية من 
شأنها تحقيق الإنج��ازات والوصول 
إلى منصات التتويج التي كانت سمة 
ب��ارزة في تاريخ الرياضة الكويتية 
المشرف، مضيفا »الانتظار قد طال من 

أجل عودة قوية للرياضة الكويتية«.
وشدد الطريجي على أهمية المؤتمر 
لمناقشة سبل تطوير الشأن الرياضي 
وتطبيق الاحتراف في ظل الصعوبات 
التي واج��ه��ت ال��ري��اض��ة الكويتية، 
وت��راج��ع ال��ري��اض��ة المحلية كثيرا 
وبشكل مخيف حتى أصبح الجميع 
يتساءل ماذا حل بالرياضة الكويتية، 

ما سبب الإخفاقات المتكررة؟
وأض���اف إن��ه ف��ي ظ��ل التساؤلات 
ح��ول سبب غياب الرغبة والطموح 
لتطوير الرياضة وإص��لاح الخلل، 
فإننا نملك شجاعة الاع��ت��راف بأننا 
م��ت��راج��ع��ون ع��ن مستوانا المعهود 
ومتأخرون عن أشقائنا وما حققوه من 
إنجازات في السنوات الأخيرة، مؤكدا 
أن »ذل��ك لن يثنينا عن ب��ذل الجهود 
كافة  الممكنة لإنقاذ الرياضة الكويتية 
وإرج���اع���ه���ا إل���ى ع��ه��د الإنج�����ازات 

التاريخية المشرفة«.
وط��م��أن ال��ط��ري��ج��ي أن »تطوير 
ال��ري��اض��ة أم���ر مم��ك��ن تحقيقه متى 
ما وج��دت الرغبة الصادقة العمل، 
شريطة تكاتف الجهود بين السلطتين 
وجميع المؤسسات المعنية لتحقيق 

الهدف المنشود«.
وقال الطريجي إن خير دليل على 
ذل��ك التعاون هو ما ح��دث عند رفع 
الإيقاف عن الرياضة الكويتية والذي 
ما كان ليتحقق لولا التعاون المثمر ما 
بين مجلس الأمة والحكومة رغم تأخر 

الإنجاز.
وأض��اف« نعم قد نتفق أو نختلف 
ف��ي ال���رؤى والتوجهات والآراء إلا 
أن ذل��ك لن يعيقنا عن السعي نحو 
تحقيق هدفنا المنشود وه��و تطوير 

الرياضة«.
وأع���رب الطريجي ع��ن تمنياته 
أن ي��ك��ون الم��ؤتم��ر ن��ق��ط��ة ان��ط��لاق��ة 
حقيقية لتصحيح المسار في الرياضة 
الكويتية، مضيفاً بالقول »أنتم بارقة 
الأم���ل وأن��ت��م م��ن سيعيد الرياضة 
الكويتية إلى مكانتها السابقة بإذن 

الله«.
واخ��ت��ت��م موجها الشكر لرئيس 
مجلس الأم���ة م���رزوق ال��غ��انم على 

رعايته هذا المؤتمر، ومتمنياً التوفيق 
للجميع ف��ي رف���ع ش���أن ال��ري��اض��ة 

الكويتية.
تحديات عدة 

 أعرب وزير الإع��لام وزير الدولة 
لشؤون الشباب عبدالرحمن المطيري 
عن سعادته بهذه الدعوة ومشاركته 
في هذا المؤتمر، لافتا الى اننا واجهنا 
تح��دي��ات ع��دة ف��ي الم��ج��ال الرياضي 
ونتطلع لان تكون هذه الدعوة انطلاقا 
للتغلب على هذه التحديات والتي لا 
يمكن تجاوزها الا في مشاركة الجميع 

بطرح الحلول.
وأضاف المطيري ان هيئة الرياضة 
سخرت كافة الامكانيات للعاملين بها 
للاستماع للجهات الرياضية ذات 
الشأن جميعا للوقوف على معوقات 
العمل والم��ش��ك��لات ال��ت��ي تواجهها، 
مؤكدا ان الوزارة تسعى الى حوكمة 
الاج�����راءات ف��ي ال��ش��أن ال��ري��اض��ي، 
وم��ش��ددا على ض���رورة خلق بيئة 
ملائمة للرياضة، الأمر الذي لا يتم الا 

من خلال مشاركة الجميع.
واوض������ح الم���ط���ي���ري ان ه��ن��اك 
مراجعات للاحتراف الجزئي حتى 
نصل للاحتراف الكلي لكل الرياضيين 
المميزين، م��ع وج���ود ل��وائ��ح تنظم 
انتقالات اللاعبين وتفرغهم وصندوق 

خاص واجراءات خاصة للرياضيين.
تطوير الرياضة 

م��ن جهته أك��د م��دي��ر ع��ام الهيئة 
العامة للرياضة د. حمود فليطح 
على وجود رغبه مباشرة ومشتركة 
لتطوير الرياضة، مبينا أن الحكومة 
تدفع ام��والا للأندية لذلك يجب ان 
يواكب ذلك تطور للالعاب الرياضية 

خاصه وان هناك العاب يتم تقليصها، 
مؤكدا ضرورة ان يؤمن الجميع بأن 
الرياضة التنافسية هي صناعه وان 
يعتبر اللاعب المتميز صاحب وظيفة 

هي اللعبة التي يتميز فيها.
وأش���ار إل��ى أهمية ان��ش��اء اندية 
تجارية للألعاب الجماعية فضلا عن 
دعم الالعاب الفردية مطالبا رئيس 
اللجنه الاولمبية بمخاطبة الاندية 
لمعرفه خططهم المستقبلية ومعرفه 
اسس الخلل واقاله الأشخاص التي 
لا تطور العمل وفق نظام ومنظومة 

مهنية.
وق��ال فليطح ان الهيئه تصرف 
الأم���وال للهيئات الرياضية بشكل 
متساو لكن هناك انديه تسعى لتطوير 
م��ص��ادر دخ��ل��ه��ا وت��أت��ي بمتبرعين 
وتستقطب رياضين متميزين، متمنيا 
ان تح��ذو جميع الان��دي��ه ح��ذو نادي 

الكويت الرياضي في هذا الشأن.
من جهة أخ��رى أش��ار فليطح إلى 
أن الهيئة تسعى لتشكيل اتح��اد في 
المدارس برئاسة فيصل مقصيد كونه 

وكيل في وزاره التربية بهدف تحفيز 
التعاون بين الاتح���ادات الرياضية 
ووزارة التربية لاكتشاف المواهب 

الرياضية لدى طلبة المدارس.
ب���دوره اعتبر نائب الم��دي��ر العام 
للهيئة العامة للرياضة ومستشار 
وزير الدولة لشؤون الشباب محمود 
أب��ل ان حضور رئيس مجلس الأمة 
مرزوق علي الغانم هذا المؤتمر دليل 
واض��ح على اهتمامه بهذه القضية، 
مشيرا إلى أن هناك ٦٦ حلقه نقاشية 
عقدتها الهيئة في شأن استراتيجية 
ت��ط��وي��ر ال��ري��اض��ة ب��إج��م��ال��ي ٧٥٦ 
مشارك منهم ٥٢٩ من الهيئة كما أن 
العنصر النسائي كان مشاركا بنسبه 

٤٦٪ .
وقال إنه بالنسبة لقضية التفرغ 
الرياضي ف��ي الاح��ت��راف الرياضي 
فان هناك متابعه حثيثة من الوزير 
في ان يبدأ الاح��ت��راف الجزئي الذي 
ساعد اغلب العاملين في ان يكون لهم 
مدخول شهري، مؤكدا أن التفرغ هو 
اه��م ح��دث بالنسبة للرياضيين كما 

ان الاح��ت��راف الكلي يجري دراسته 
ليكون هناك حل لجميع المعضلات 
التي تواجه القطاع الرياضي وان 

يكون شامل لجميع اللاعبين.
كما كشف نائب مدير ع��ام هيئة 
الرياضة محمود ابل ان الهيئة عقدت 
66 حلقة نقاشية بمشاركة 756 
مشاركا، والعنصر النسائي يمثل 
منها 46 بالمئة وبحضور 30 شخصا 
من ذوي الاعاقة لمناقشة وبحث اعداد 

استراتيجية رياضية.
وتابع اب��ل هناك اح��ت��راف جزئي 
تم عمله في البلاد والتفرغ الرياضي 
موجود الان واذا ما استغل هذا التفرغ 
الاستغلال الجيد الان يمكن ان يصل 

باللاعبين الى مستويات متقدمة .
ق��ال رئيس مجلس الام��ة م��رزوق 

ال��غ��انم : اتفق م��ع ج��ل م��ا تفضل به 
الاخ��وة المشاركين وج��ل ما نحتاجه 
تح��وي��ل ه���ذه ال��ن��ظ��ري��ات وال���رؤى 
المطروحة ال��ى واق��ع عملي لتطوير 
ال��ري��اض��ة الكويتية، لاف��ت��ا ال��ى ان 
مشكلتنا ليست ف��ي اي��ج��اد الحلول 
وانم��ا تحويل الحلول لواقع، معربا 
عن اعتقاده وثقته بتعاون السلطتين 
لاق����رار اي ت��ش��ري��ع لإع���لاء ال��ش��أن 

الرياضي.
وأعرب الغانم عن اعتقاده انه ليس 
هناك مشكلة في اق��رار التشريعات 
ولكن المشكلة تكمن في ايجاد منظومة 
رياضية متكاملة وفق ج��دول زمني 
م��ح��دد، وان تحققت ه��ذه المنظومة 
يبقى المسؤول عن الرياضة في موقعة 

وان لم تتحقق يترجل عنه.
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  الصقعبي: ما خطوات شركة النقل العام لتنفيذ قانون حق الاطلاع؟
وجه النائب د.عبدالعزيز الصقعبي سؤالا 
إل���ى وزي���ر الم��ال��ي��ة وزي���ر ال���دول���ة للشؤون 
الاقتصادية والاستثمار خليفة حمادة. ونص 

السؤال على ما يلي:
ص��در القانون رق��م 12 لسنة 2020 بشأن 
حق الاطلاع على المعلومات، وقد منحت المادة 

الثانية منه الحق لأي شخص في الاطلاع على 
المعلومات التي في حوزة الوزارات أو الهيئات 
أو المؤسسات العامة أو الشركات الكويتية التي 
تسهم فيها الدولة أو إح��دى الجهات المذكورة 
بنسبة تزيد على %50 من رأسمالها، كما أعطت 
ذات الم���ادة الح��ق للموظف ف��ي الاط���لاع على 

القرارات الإدارية التي تمس حقوقه.
بينما أل��زم��ت الم���ادة الثالثة الج��ه��ات كافة 
ف��ي تعيين موظف مختص للنظر ف��ي طلبات 
الحصول على المعلومات لدى الجهة وتوفيرها 
بالوقت والكيفية المحددة في هذا القانون، وقد 
دخ��ل حيز التنفيذ بتاريخ 2021/3/1، لذا 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -ما الخطوات التي اتخذتها شركة النقل 

العام لتنفيذ أحكام هذا القانون؟
2 -صورة ضوئية من لوائح ونظم الرواتب 
والبدلات والعلاوات والمكافآت المعمول بها في 

الشركة.

انطلاق مؤتمر تطوير الشأن الرياضي برعايته وحضوره  

الغانم: نتطلع إلى منظومة رياضية متكاملة 

وزير الرياضة اثناء المؤتمر 

السويط للفارس: ما أسباب تأخر »الاتصالات«
في تسكين الهيكل التنظيمي؟

أعلن النائب ثامر السويط عن توجيهه 
حزمة من  الأسئلة إلى وزيرة الأشغال العامة 
وزيرة الدولة لشؤون الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات د. رنا الفارس، بخصوص عدد من 
القضايا ذات الصلة ب��وزارة الدولة لشؤون 
الات��ص��الات.ون��ص��ت الأس��ئ��ل��ة على م��ا يلي:
السؤال الأول: نمى إلى علمي أن أحد قياديي 

وزارة المواصلات قدم استقالة مسببة.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -ص��ورة ضوئية من الاستقالة وتاريخ 
تقديمها.

2 -ما أسباب الاستقالة؟ وهل أجُري تحقيق 
حولها؟ وفي حال أجري تحقيق، ما نتائجه؟

3 - هل قُبلت الاستقالة؟
السؤال الثاني:

لوحظ في الآون��ة الأخ��ي��رة تذمر موظفي 
وزارة المواصلات من أن وكيل ال��وزارة بعد 
حصوله على كامل التفويضات من الوزير 

أحال الكثير من الموظفين إلى التحقيق.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

- كشف بموظفي ال����وزارة المح��ال��ين إلى 
التحقيق خ��لال الأع���وام 2021/2020 وما 
انتهت إليه تلك التحقيقات كل على حدة مع 

تحديد المخالفة والعقوبة المطبقة.
السؤال الثالث:

ص��رح وك��ي��ل وزارة الم��واص��لات ف��ي عام 
2018 ع��ن توقيع عقد استشاري لمشروع 
شبكة الألياف الضوئية للمرحلة الثالثة والتي 
ستغطي جميع مناطق الكويت وأف��ادت بأن 

المناقصة ستطرح خلال عام 2021.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -الموقف التنفيذي للعقد الاستشاري.
2 - هل انتهيتم من الأعمال بحسب تصريح 
وك��ي��ل ال����وزارة؟ م��ع م��واف��ات��ي بم��وع��د طرح 

المناقصة وقد شارف عام 2021 على الانتهاء؟
السؤال الرابع:

طبقت وزارة المواصلات الهيكل التنظيمي 

الجديد في شهر 7 من عام 2021 علما بأن قرار 
الهيكل التنظيمي صدر في عام 2018.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -ص��ورة ضوئية من الهيكل التنظيمي 
الج��دي��د ل���وزارة الم��واص��لات وأس��ب��اب تأخر 
الوزارة في تسكين ذلك الهيكل منذ عام 2018 

من تاريخه.
2 - ملاحظات الج��ه��ات الرقابية ومنها 
دي���وان المحاسبة ب��ش��أن الهيكل التنظيمي 
والمخالفات المالية التي ترتبت على إص��دار 

الهيكل الجديد.
3 -صورة ضوئية من خطة الوزارة بشأن 
تسكين الهيكل التنظيمي والآل��ي��ة المتبعة 
لتطبيقها ونسبة إنجاز تلك الخطة اعتبارا من 

تاريخ إصدار قرار الهيكل في عام 2018.
السؤال الخامس:

ص��رح وكيل وزارة الأش��غ��ال العامة في 
مطلع عام 2020 بأخذ موافقة مجلس الوزراء 
للمضي قدما بإجراءات التعاقد لمشروع المركز 
الوطني لأنظمة مرور السفن والبحث والإنقاذ 

وتطوير الدلائل الملاحية وستباشر الأعمال في 
غضون الأيام المقبلة.

ل��ذا يرجى إفادتي وت��زوي��دي بالآتي: 1 -
يرجى موافاتي بالموقف التنفيذي للمشروع.

2 - هل باشرتم الأعمال بحسب تصريح 
وكيل الوزارة خصوصا وقد اقترب عام 2021 
على الانتهاء؟ مع موافاتي بتاريخ توقيع العقد 

الخاص بالمناقصة.
السؤال السادس:

ف��ي إط���ار دور مجلس الأم���ة ف��ي متابعة 
مشاريع التنمية ف��ي الج��ه��ات والمؤسسات 
الحكومية كافة، لا سيما بالجهات التابعة لكم.

لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
- المشاريع التي تندرج ضمن خطة التنمية 
والموقف التعاقدي والتنفيذي لكل منها اعتبارا 
من عام 2018 حتى تاريخ ورود هذا السؤال، 
وفي حال تأخر الإجراءات التعاقدية لأي منها 
خلال السنة المالية التي أق��رت لها ميزانية، 

يرجى موافاتي بأسباب تأخر إجراء التعاقد.
السؤال السابع:

نمى إلى علمي استياء بعض موظفي وزارة 
الم��واص��لات من شاغلي الوظائف الإشرافية 
الذين ألُغيت وحداتهم التنظيمية بإصدار 
الهيكل التنظيكي الجديد للوزارة وذل��ك من 

خلال إصدار تكاليف بمهام وحدات أخرى.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - الأس���س والم��ع��اي��ي��ر ال��ت��ي بموجبها 
كلف شاغلو الوظائف الإشرافية بمناصبهم 

الجديدة.
2 - مدى قانونية كتب التكاليف.

3 -ه��ل أص��درت كتب تكاليف أو ق��رارات 
تخالف تعاميم وإج����راءات دي���وان الخدمة 

المدنية؟
4 -ص����ورة ض��وئ��ي��ة م��ن ك��ل التكاليف 
الصادرة بهذا الشأن، وما موقف من صدرت به 
تلك التكاليف من حيث تقاضي بدل الإشراف؟ 
وهل سيستحقون ذلك البدل من عام 2018 
حتى تاريخ ورود ه��ذا ال��س��ؤال؟ وف��ي حال 
عدم أحقيتهم بهذا البدل وفقا لقانون ديوان 
الخدمة المدنية ما موقف الوزارة من ذلك؟ فهل 
سيحاسبون أم سيحاسب المتسبب في ذلك 

الخلل الإداري؟
السؤال الثامن:

نم��ى إل���ى ع��ل��م��ي أن وزارة الم��واص��لات 
استعانت بفرق من خارج الوزارة للعمل بمهام 
وحدات تنظيمية قائمة وفقا للهيكل التنظيمي 

المعمول به.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -القرارات الإدارية التي شكلت فيها فرق 
من خارج الوزارة.

2 - اختصاصات أعضاء فريق العمل.
3 - المؤهلات العلمية لأعضاء الفرق.

4 - صورة ضوئية من محاضر الاجتماعات 
لتلك ال��ف��رق معتمدة م��ن اللجنة الفنية في 

الوزارة.
5 -التكلفة المالية للاستعانة بهذه الفرق 

والمكافآت المالية التي منحت لهم

رنا الفارس

Tuesday 19th October 2021 - 15 th year  - Issue No.3803الثلاثاء 13 ربيع الأول 1٤٤3 ه�/1٩ أكتوبر ٢0٢1 - السنة  الخامسة عشر - العدد 3803

مرزوق الغانم متحدثا جانب من المؤتمر 

الم�������������������ط�������������������ي�������������������ري: ي��������������ج��������������ب م������������ش������������ارك������������ة 
الج�����������م�����������ي�����������ع لم������������واج������������ه������������ة ال���������ت���������ح���������دي���������ات

أن��������دي��������ة  إن�����������ش�����������اء  ض����������������������رورة   : ف������ل������ي������ط������ح 
تج����������������اري����������������ة ل�������������أل�������������ع�������������اب الج��������م��������اع��������ي��������ة

ال���ط���ري���ج���ي: ال���ري���اض���ة ال��ك��وي��ت��ي��ة ت��راج��ع��ت 
وي������ج������ب ب���������ذل ك������اف������ة الج�������ه�������ود لإن�����ق�����اذه�����ا 

الطريجي متحدثا 

ثامر السويط 

الشاهين للمضف: الجهراء 
والأحمدي بحاجة إلى فروع 

لمدارس »التربية الخاصة«
وج���ه ال��ن��ائ��ب أس��ام��ة ال��ش��اه��ين 
س��ؤال��ين إل��ى وزي��ر التربية د. علي 
المضف، عن خطة الوزارة لإنشاء أفرع 
لإدارة التربية الخاصة في محافظتي 
الجهراء والأحمدي، وخطط الوزارة 
الإنشائية بشأن م��دارس »التربية 

الخاصة« الحالية والجديدة.
ونص السؤال الأول على ما يلي:

ت��ول��ي دول����ة ال��ك��وي��ت رع��اي��ت��ه��ا 
ل��لأش��خ��اص م���ن ذوي الإع���اق���ة، لا 
سيما ف��ي الخ��دم��ات التعليمية، منذ 
الخمسينات من القرن الماضي، وتجلى 
ذل��ك م��ن خ��لال إن��ش��اء إدارة م��دارس 

التربية الخاصة في منطقة حولي.
وم��ع التوسع العمراني للدولة، 
وازدحام الطرق أصبح الوصول إلى 
م��دارس التربية الخاصة في منطقة 
حولي، يشكل عبئا على أبنائنا الطلبة 
وأولياء الأم��ور الساكنين في مدينة 
صباح الأح��م��د، والمناطق الجديدة 
ف��ي محافظة الأح��م��دي، وك��ذل��ك في 
محافظة الج��ه��راء والم��دن والمناطق 

الجديدة المنشأة حديثا.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
- هل ل��دى ال���وزارة خطة لإنشاء 
أف���رع لإدارة التربية الخ��اص��ة في 
محافظتي الج��ه��راء والأح��م��دي؟ إذا 
ك��ان��ت الإج��اب��ة الإي���ج���اب، فيرجى 

تزويدي بنسخة من الخطة.
ونص السؤال الثاني على ما يلي:

ت��ول��ي دول����ة ال��ك��وي��ت رعايتها 
ل��لأش��خ��اص م���ن ذوي الإع���اق���ة، 
لا سيما ف��ي الخ��دم��ات التعليمية، 
منذ الخمسينات من القرن الماضي، 
وتجلى ذل��ك من خ��لال إنشاء إدارة 
م��دارس التربية الخاصة في منطقة 

حولي.

ولم يشهد أي تطوير جذري لمباني 
م��دارس التربية الخاصة بل قامت 
ال��وزارة بنقل بعض م��دارس الإدارة 
إلى مواقع أخرى مثل مدرسة الرجاء 
للبنات التي نقلت لإح��دى م��دارس 
منطقة حولي الشاغرة، وهذا الموقع 
لا يتناسب كونه يطل على ش��ارع 
ضيق مسببا ازدحاما شديدا، كما أن 
المدرسة لا توجد بها مواقف للمعلمات 

ولا لمركبات أولياء الأمور.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - لم��اذا لم تُطور وزارة التربية 
مدارس »التربية الخاصة« لاستيعاب 

ذوي الإعاقة؟
2 - ما خطط ال���وزارة الإنشائية 
بشأن م���دارس »التربية الخاصة« 

الحالية والجديدة؟

اسامه الشاهين


